にしはらたんぽぽハウス通信 第13号

平成 24 年 4 月 1 日発行

発行元:NPO法人

にしはらたんぽぽハウス

熊本県阿蘇郡西原村小森 3264 096-279-3666

e-mail:tanpopo-happy3232@opal.plala.or.jp



社会との交流を促進し自立した生活

皆で頑張って行きたいと思って

よいよ「仕事づくり」を軌道に ったたんぽぽハウスですが、い

工賃アップが出来る様に

後とも変わらぬご支援ご協力のほどをよ ます。たんぽぽハウス応援団の皆様、今 と今まで通りやって行きたいと思ってい 援を推進するとともに、 増やすことが出来ます。今後は、就労支 の2つが有ることで、 の機会の提供を通じて知識及び、 機会を提供し、生産活動やその他の活動 け合い、協力しあいながら和気あいあい くりを目指します。そして、スタッフ ンセプトに、安心安全で美味しい製品づ 農業を基盤とした農産物加工が主な仕事 ップを目指していく方針です。 の利用が可能となり、 向上の為に必要な訓練を行うもので、こ な障害者に、雇用契約を結ばずに就労の になり、「種まきから製品作りまで」をコ は、今までたんぽぽハウスがやってきた 仲間達と共に働き、共に学び、助 スタッフの人数も 希望する多くの人 仲間達の工賃ア 基本的に 能力の

> うと「いまからここから」スタ 過去にどんな事情を抱えていよ

い生き方を学びました。そして、

ートすれば良いんだということ

とも頑張って行きたいと思 幸せを共有できる仲間達と今後 感謝の思いで一杯です。そんなの幸せを日々感じ、仲間達には 笑いの絶えない環境にいること も仲間達から学びました。毎日

の2枚看板で行くことになりました。地 らたんぽぽハウス」と「就労継続支援日 3日より、「地域活動支援センターにしは ぽハウスも現在、スタッフ5名、登録者 名で小規模作業所として始まったたんぽ た。 発足当時、 スタッフ1名、 ぽハウス」は、今年で8年目を迎えまし 型事業所ナチュラルファームいまここ」 数18歳から92歳までの総勢22名の づくり」から生まれた「にしはらたんぽ 約50名の参加で行われたワークショッ 民生委員、障害者の家族、 大所帯になりました。そこで、本年4月 1 6 熊本県福祉のまちづくり課の協力の 「障害を持つ人へのバリアのない西原 西原村社会福祉協議会において平成 年11月から翌17年2月にかけ 学校関係者、 般の人々他、 利用者5 山の方々の応援もあり無事併設西原村行政や村議の方はじめ沢 することが出来ました。仲間達 もらっています。B型併設には、 まり充実した毎日を過ごさせて ぽハウスは新体制で出発しまし の「居場所づくり」として始ま た。毎朝、仲間達の笑顔から始

-成24年4月より、

ます。 います。 ら通われている方が沢山おられウスには様々な事情を抱えなが ている仲間達からその素晴らし して明るく、今を、ここを生き 込められています。 から、ここから」という意味が という名前には、「今を、そして、 ここを生きる」という意味と「今 新しい事業所の「いまここ」 それでも毎日懸命に、そ たんぽぽハ

NPO法人 にしはらたんぽぽハウス 施設長 上村加代子

ンポン」を提案。6年生代表とた ました。最後は、皆でゲームをし 生徒さん手作りのスウィートポ 意味を確かめながら手話で合唱 を全員でひとつひとつの言葉の でした。まず、童謡「ふるさと」 たおもてなしがあるということ 礼ということで生徒たちの考え 挨拶があり、この前の交流会のお まってきました。生徒の代表から 状として「叩いて叩いてジャンケ ましたが、 大学芋と紅茶でもてなしてくれ テトやカップケーキ、白玉団子や しました。その後、茶話会に移り 書室に案内され、6年生が続々集 んぽぽメンバーが対戦!が、1勝 一時に皆で小学校に向かうと図 たんぽぽハウスの挑戦



3月15日 (木)、午前10 西原保育園にある子育で支

をしました。蒸し器で蒸した薩 れました。年に数回行っている 計25名がたんぽぽハウスを訪 13人、スタッフさん4人の合 援から親御さん8人、お子さん お子さんが協力し合って潰した 摩芋の皮をむいて、お母さんと を使ってスウィートポテト作り スで作った無農薬のサツマイモ 交流会で、今回はたんぽぽハウ

かったのか大いに盛り上がり、 敗の大惨敗。それがとっても楽

> 星智英氏、そして、我らたんぽぽ 農場の宮嶋望氏、ワークショップ 紹介として北海道の共働学舎新得 用を生み出しています。 基調講演がり、一万か所、10万人近い雇 組みは、 0年イタリアで始まったこの取り 供する取り組みのことで、197 場では適切な仕事を見つけられな 病をお持ちの方など一般の労働市 障がいのある方や引きこもり、 ました。ソーシャルファームとは 3年度熊本県ソーシャルファー からは、社会福祉法人菊愛会の赤 ほのぼの屋施設長西澤心氏、熊本 ン理事長の炭谷茂氏が、先進事例 には、ソーシャルファームジャパ い方々の為に働く場を創り出し提 ム・シンポジューム」が開催され 民交流館「パレア」にて「平成2 今やヨーロッパ全土に広



とても満足しておられました。 が、どれも美味しく出来た様で ウィートポテトは様々でした れていました。出来上がったス

材料を入れて混ぜ合わせた

和気あいあいと楽しく作ら

お昼は皆でたんぽぽ特製カレー

トポテトを手に大変満足して帰

に舌鼓。持ち帰り用のスウィー

故かこの場に呼ばれ発表させて頂 ハウス施設長の上村加代子氏も何 先端事例に聞き入っ いです。――卒業式に来て下さると方々に祝福されながら卒業した な雰囲気の中、 列に席を設けてありました。厳粛 校に向かうと、在校生徒の最後部 快く引き受け、当日仲間達と小学 れてありました。嬉しい申し出に とてもうれしいです。一」と書か きました。 ― たんぽぽハウスの した。とても楽しく交流させて頂 運んで頂きありがとうございま 日は、わざわざ山西小学校に足を に来てくれました。そこには、「先 数日前、2名の小学生がたんぽぽ ウスに卒業式の招待状を渡し 業式が行われました。この日の 3月22日 (木)、 少し緊張気味の先 山西小学校

> ぜんでしたが、今回参加した子のぽぽハウスとして参加はできまをしてきた様でした。今回、たん 池市に分かれ、様々な楽しい経験福島の子供達は熊本の錦町と菊 2春」と題して、3月27日から は思わぬプレゼントがあり、 た。会って直ぐのお別れで少し寂 し方も大人びて成長を感じまし 達は、身長が随分伸びていて、 てきました。久しぶりに会う子供 をしてくれた子供達と共に行っ 送りに、地元の同行ボランティア に8ヵ月ぶりに会う子供達を見 ーの子でした。最終日に熊本空港 殆んどが、前回参加したリピータ つの町で行われました。40人の 4月1日までの6日間、熊本の2 て「0円キャンプスクール201 ャンプ」が今年の春休みを利用し 昨年の夏、NPO法人青年協議会 限りでした。 くもありましたが、子供達から 主催で行われた「〇円サマーキ 4月1日 (日)、熊本空港に福



でとうございます。そしてこれか6年生にみなさん、ご卒業おめ 泣き出す子が出始め、それを見た していたのか、あちらこちらから 別れのことば」が始まると、我慢 ました。式の後半、卒業生の「お 生の後ろから、卒業生が入ってき

港に着くとそのままカラオ だただ立ちつくすばかりで ステーキの食べ放題に、皆た に着くと皆で温泉に入り、楽 長崎に向かいました。ホテル 後に熊本港からフェリーで 日をみな楽しみにしていま を含め18名。毎月千円ずつ 年の参加者はボランティア ホテルに行ってきました。今 いた大抽選会の後、大好きな ケボックスへ。豪華景品の付 を給料から積み立てし、この しみにしていた夕食は、豪華 た。翌日、フェリーで熊本 た。初日は、熊本市内で映 はお刺身の舟盛やカニや イキング料理の数々!新 の慰安旅行で雲仙みかど 「ロボジー」を鑑賞。昼食 1月22・23日、年に

カラオケ大会に大盛り上が 頭

ボ作り・指編み・アルミ缶つぶ 山西小学校6年生56名がた

竹トンボ作りと指編みは、

萌の里前にあるツンガ塚(馬 設ステージが設けられ、神楽 で最も寒いこの時期に行われ り」が開催されました。一年 燈篭が揺らめく祭り「冬あか ンサートが行われました。今 やビエント・DOYO組のコ 下ろせる萌の里駐車場には特 たって行われ、ツンガ塚が見 るこのお祭りは、二日間にわ (山)において3000本の 2月4・5日、俵山交流館

各班、思い思いの個性的なピザ 飛ばしていました。ピザ作りがると競い合って竹トンボを ち全員に振舞うと大好評で、自 計16枚のピザを焼きました。 ザを作りました。2~3人の班 分達の作った特製ピザに舌鼓 が出来上がり、小学生と仲間た で30cmのピザ2枚ずつ、合 たんぽぽメンバーと小学生 緒になって56人分のピ



どを販売したたんぽぽハウス られ、お好み焼きやおでんな 沢山のお客さんがお見えにな 年も日暮れ前から村内外から

んぽぽハウスを訪れました。毎

2月16日(木)午後2時、

Щ

西小6年生との交流会団

出ましたが、竹トンボが出来上 6回を迎えるこのお祭りは、デ り」が催されました。今回で1 団体による出店、夢運太鼓のア の演芸大会や各ボランティア において毎年恒例の「のぎく祭 肌寒い日となったこの日、西原 祭りで、毎年沢山のお客さんが トラクションなどが人気のお 村社会福祉協議会(のぎく荘) サービス利用者による恒例 2月26日 (日)、風の強い

店した「東日本復興応援フリー を利用して中学生と共同で出 開始早々に常連のお客さんの 客さんに来て頂き大盛況でし 列が出来、お好み焼きや五目稲 のお客さんが増えてきました。 えてもらった様で、リピーター の参加になり、お客さんにも覚 なりました。同時に、社協倉庫 荷など用意した全てが完売と お見えになられます。たんぽぽ マーケット②」の方も沢山のお ハウスとしては今回で7回目

やるんですか?」と聞いてきまし ある女の子が「ただいま」はどう の問いに沢山の手が上がり「あり を開きました。その中で、「知り の自己紹介の後、簡単な手話教室 主にたんぽぽハウスの仲間達と 葉もあるのだと一同納得しまし 分かりました。手話に出来ない言 だいま」は、手話には無いことが た。すると仲間達が首を傾げ、「た 練習をしていました。そんな中、 れ手話で紹介すると早速何度も がとう」「ごめんなさい」「痛い たい手話は何かありますか?」と のことを知っていました。仲間達 んどの子供達がたんぽぽハウス の顔合わせでしたが、聞くとほと してくれました。今回の目的は、 生の御迎えがあり教室まで案内 ありました。小学校に入ると3年 山西小学校3年生との交流会が 「大丈夫」などが上がり、それぞ 3月7日(水)午後2時より

せめてもと半額のサービスを

のみにもかかわらず傘をさし 篭は中止。ステージとバザー の雨となり、3000本の燈 した。二日目の夜はあいにく の前には早くも行列が出来ま

作りは慣れない小刀使いに悪 戦苦闘し、指を怪我するものも を学びました。中でも竹トンボ 聴覚障害の仲間が手話で指導 しの4つに分かれて「ものづく 年恒例となっている交流会で し、手話教室とモノ作りの2つ を通して交流を深めまし 今回はピザ作り・竹トン

東日本復興応援フリー



2月26日(日)に行われた「のぎく祭り」にお いて、たんぽぽハウスと西原中学校1年生の生徒 さんと共同で「東日本復興応援フリーマーケット ②」をさせて頂きました。西原村民の多くの方よ <mark>り品物を</mark>ご寄付頂き、中学生とたんぽぽメンバー が値段を付けて販売させて頂きました。寒空の下 <mark>でしたが、</mark>多くの方にお越しいただ<mark>き、大盛況の</mark> 500円は東日本の一日でも早い復興を願い、日 本赤十字社西原分区に全額寄付させて頂きまし た。ご協力いただいた皆様、有難うございました。

ナチュラルファームい 新スタッフ紹介



4月から新しくスタッフとして4月から新しくスタッフとしてが、頑張りますので、よろしくが、頑張ります。 22歳です。阿蘇お願いところも沢山ありますが、頑張りましたばかりで、分かちないところも沢山ありです。映画を見た男田梨緒が、頑張ります。



(22歳) 阿蘇市出身

導員として勤務



(32歳) 御船町出身

たんははな風景~その4



▲トッピングは、ザーサイラー油に桜 エビの佃煮、手作り漬物など。



▲天然の筍とセリのお粥にトッピング♪

事情は様々でしたが、最初のころは残ていないことが分かってからでした。間達の半分以上が朝ごはんを食べて来